VIERNES 14 DE JULIO DE 2023 / DIARIO FINANCIERO

llazgos detectados en la revisión de la oferta programática, que realizan anualmente en conjunto la Dipres con la Subsecretaría de Evaluación Social.

Para 2022 se analizaron 700 programas ejecutados tanto por ministerios como servicios públicos, de los cuales 484 se relacionan con materias sociales.

Entre los resultados, destaca que el 31% de la oferta (214 programas) ejecuta un gasto efectivo inferior a \$1 billón (millón de millones) y alrededor de un 45% (314 programas) lo hace por menos de \$2 billones al año, "lo cual es una señal de la fragmentación y/o atomización de la oferta programática actual", recalcan en la dirección.

Asimismo, una de las dimensiones que considera el monitoreo es la focalización, definida como la identificación y selección de la población a atender por el programa.

De unos 571 programas sociales y no sociales evaluados en esta dimensión, un 72,7% cumplió con los criterios de focalización implementados en 2022, mientras que un 23,3% presentó algún tipo de deficiencia.

Los programas que presentaron deficiencias mayores en su focalización fueron llamados a presentarse al proceso de evaluación ex ante, en el que se actualizarán o redefinirán sus diseños con miras a mejorar la calidad del gasto público.

"A partir de la información obtenida de los hallazgos del monitoreo, así como tambien de los resultados de los otros instrumentos del Sistema de Monitoreo y Evaluación, se instruyó priorizar la reformulación de los programas existentes por sobre presentar una oferta programática nueva", complementan en Dipres.

Además, explicaron, se "aplicará un criterio de continuidad presupuestaria en programas que comenzaron a implementarse en 2023 que aún no presenten evidencia de gestión y/o resultados exitosos".



biernos, junto con determinar reglas fiscales regionales, generar estudios de impacto de los mecanismos de mayor recaudación y proveer una asignación óptima de recursos.











ECONOMÍA

Hacienda suma a 15 mujeres al registro de expertos que define los dos insumos claves para el Presupuesto

erró el listado de especialistas para definir el PIB no minero tendencial y el precio del cobre de largo plazo. El lunes se conocen los comités definitivos.

POR CATALINA VERGARA

Un hito se marcó el pasado 30 de junio, cuando se cerró el listado de expertos y expertas disponibles para ser seleccionados para los comités que definen dos de los insumos principales para la elaboración del Presupuesto fiscal: el del PIB no minero tendencial y el del precio del cobre de largo plazo.

Es que según información de la Dirección de Presupuestos (Dipres), entre abril y junio se incorporó un total de 15 mujeres a los registros, ubicándose la mayoría en el primer grupo.

De esta forma, se anotaron 13 mujeres que postulan al comité consultivo del PIB no minero tendencial

La primera mujer en unirse este 2023 fue la economista Gabriela Clivio, directora de Business Valuation en Mazars. Su entrada fue en abril, y ese mismo mes le siguieron Natalia Aránguiz, jefa de Estudios de Aurea Group y execonomista senior del Banco Central; Francisca Pérez, economista principal de BCI Estudios; y Claudia Sotz, economista jefe de Tanner Investments.

En mayo se incorporó Carolina Godoy, ingeniera comercial con un máster en Finanzas; Martina Ogaz, analista de estudios de inversiones en EuroAmerica; y Priscila Robledo, economista jefe de Fintual.

"Estoy motivada y es un gran desafío poder ser parte del comité consultivo del PIB no minero tendencial, un parámetro clave para analizar y fomentar la sostenibilidad de la estrategia fiscal en Chile, y con implicancias para la estabilidad macroeconómica y el desarrollo del país", comentó Robledo.

El pasado mes, en tanto, se unieron Claudia Martínez, economista en Zahler y Co.; Carmen Gloria Silva, economista senior del Banco Santander; Karen Ubilla, evaluadora de proyectos del Ministerio de Ciencia, Tecnología, Conocimiento elnnovación; María Pilar Tavella, directora para Latinoamérica de Barclays; Natalia Gallardo, research manager de

AFP Cuprum; y María José Ausensi, economista que tuvo un paso por el Banco Central y Tanner.

Durante 2023, solo cinco hombres se sumaron a este registro de expertos.

Solo tres se unen al de cobre

En el caso del comité de expertos del precio referencial del cobre, este año se han añadido cuatro personas, de las cuales tres son mujeres.

Estas son la ingeniera civil industrial Bernardita Arce, jefa de Proyectos en Unholster; Maritza Henríquez, ingeniera en ejecución en minas y psicóloga, que actualmente se desempeña como tesorera de Women in Mining Chile; y María José Ausensi, registrada también en la comisión de PIB no minero tendencial.

Ahora, la próxima fecha relevante del calendario de preparación del Presupuesto es el lunes 17 de julio, cuando se conozcan las y los especialistas convocados para integrar los comités finales. El 24 de julio será la sesión constitutiva de ambas instancias y el 18 de agosto se recibirán las estimaciones de cada especialista. Los resultados de ambos comités se darán a conocer el 30 de agosto, a un mes de la fecha límite de ingreso del erario al Congreso.

Así, el registro público de expertos del PIB no minero tendencial queda compuesto por 65 personas, mientras que el del cobre de largo plazo por 38 especialistas.

pressreader :

PRINTED AND DISTRIBUTED BY PRESSREADER
PressReader.com +1 604 278 4604